ELDIA

## Los empresarios argentinos atribuyen a Martínez de Hoz la crisis económica

(IPS y AP)

BUENOS AIRES, 4 de junio.— Voceros de sectores empresarios coinciden en atribuir al ex ministro de Economía, José Martínez de Hoz, cuyo mandato culminó el 29 de marzo, de la actual crisis económica y financiera que afecta a Argentina. Portavoces oficiales también apuntaron la semana pasada a las responsabilidades del ex secretario de esa cartera.

Jacques Hirsch, presidente de la Unión Industrial Argentina; José Villarreal, presidente de la Federación Económica de la provincia de Buenos Aires, y Humberto Volando, presidente de la Federación Agraria, entre otros, justificaron la devaluación del peso en 30 por ciento decretada el pasado lunes por el ministro de Hacienda Lorenzo Sigaut.

En opinión de esos empresarios, el peso estaba sobrevaluado en más del 40 por ciento y esa situación deterioró la capacidad de exportación de la industria argentina, en tanto que favoreció las importaciones masivas. Ambos factores contribuyeron a su vez, a la crisis global de la economia.

El propio Sigaut se ha referido a la deuda externa de Argentina que aumentó de siete mil millones de dólares en 1976, a 35 mil millones de dólares en la actualidad. Casi la mitad de esa deuda tiene plazo de vencimiento en 1981.

Tanto el sector empresario como los economistas coinciden, por otra parte, en que la devaluación del lunes, que se suma a una del 10 por ciento en febrero y otra del 30 por ciento en abril, no es suficiente para frenar la crisis.

La regulación de los pagos internacionales, el freno a las importaciones masivas, baia de las tasas de interés, reactivación de la demanda interna, aumento del crédito a las empresas endeudadas, equilibrio de la cuenta corriente del balance de pagos, son algunas inquietudes que manejan los comentarios.

Para avanzar hacia una normalización, agregan, es indispensable que se concrete una serie de medidas, o un paquete económico de emergencia.

Por su parte, voceros sindicales dijeron que como derivación de la crisis económicafinanciera hay intranquilidad en diversos gremios por suspensiones y despidos de trabajadores, así como paros en demanda de aumentos salariales. Los principales problemas se centran en las industrias automotriz y textil, virtualmente paralizadas como consecuencia de un fuerte aliento a la importación dado por la anterior administración económica.

Las nuevas autoridades del Ministerio de Economía tratan de poner freno a esa situación con sucesivas devaluaciones del peso.

El Sindicato de Mecánicos y Afines del transporte automotor (SMATA) informó que más de 25 mil trabajadores del gremio fueron suspendidos por las principales fábricas de automotores del país, entre ellas Fiat, Peugeot, Renault, Ford, Dod-Volkswagen y Mercedez Benz.

## unomásuno

## Dice el diario Wall Street Journal Un importante exportador de crudo, podría ser Argentina

NUEVA YORK, 4 de junio (AP). — Es posible que Argentina llegue a ser un importante exportador de petróleo, "aun más importante que algunos países miembros de la OPEP, afirma el Wall Street Journal".

"Aunque todavía es temprano, — dice un artículo en el diario financiero firmado por Bill Paul—, las compañías extranjeras están descubriendo suficientes yacimientos de petróleo como para indicar que Argentina podría llegar a ser exportador de petróleo de clase mundial antes de que pase mucho tiempo".

"Geólogos internacionales que han estudiado el país dicen que Argentina podría exportar hasta 300 mil barriles por día dentro de los próximos años. Tales exportaciones significarían que Argentina ocuparía el segundo lugar detrás de Venezuela entre los exportadores sudamericanos, y la colocarían por encima de algunos miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo.

El diario expresa que las compañías Exxon, Shell y Total-Compagnie Francaise des Petroles, están trabajando en una enorme zona frente al extremos sudoriental del país.

"En abril, Exxon, anunció que había descubierto petróleo en su sección frente a la costa y que el pozo rendía, 3 mil 100 barriles diarios. Aunque el descubrimiento de Exxon no entusiasmó a los peritos, el descubrimiento de Shell sí lo hizo. Shell no anunció el hallazgo que hizo en febrero, pero en una entrevista con el diario La Nación, de Buenos Aires, un funcionario de Shell dijo que el pozo rendía 5 mil 360 barriles por día y que podría rendir 2 mil por día al entrar en producción regular.

"Es una producción sumamente buena", comenta A. A. Meyerhoff, geólogo internacional que tiene un conocimiento extenso de Argentina".

Exxon y Shell se niegan a comentar sobre sus operaciones en Argentina debido a una clausula en sus contratos con el gobierno que prohíbe tales comentarios.